

'Conectarse' al ámbito internacional: necesario para comprender mejor el entorno

18 de septiembre de 2023

Redacción: Emmanuel Beltrán y Luis Fernando Reyes

- Celebra la Facultad de Contaduría y Administración su Tercer Festival Internacional



Desde la antigüedad y hasta los tiempos contemporáneos, la cooperación ha sido el principal motor detrás de los grandes proyectos, pues la interacción entre las personas impulsa sus habilidades y conocimientos individuales. En la comunidad universitaria, los efectos de esta fuerza se acentúan y abren un abanico de oportunidades.

Con el propósito de hacer de los alumnos de la Facultad de Contaduría y Administración (FCA) ciudadanos del mundo, esta semana se realiza el Tercer Festival Internacional FCA-UNAM, inaugurado por Tomás Humberto Rubio Pérez, director de la Facultad, en una ceremonia en el auditorio Maestro Carlos Pérez del Toro.



Después de ser designado por la H. Junta de Gobierno de la UNAM para un segundo periodo en el cargo (2021-2025), narró el director Rubio Pérez, se comprometió a hacer de esta Facultad la más internacionalizada de la Universidad Nacional, intención que fue celebrada por el Dr. José Ángel Gurría Treviño, presente en la mesa para impartir la conferencia magistral de inauguración.

“Hemos trabajado para que así pueda ser. Hemos avanzado no sólo con este Festival, sino con el impulso a la movilidad de estudiantes y académicos, con la posibilidad de hacer el servicio social fuera de la Ciudad de México y fuera del país; e incluso logramos el caso del primer estudiante que titulamos con el apoyo de la sede de la UNAM en Alemania”, resumió el director.

“Seguiremos en ese camino porque ustedes lo merecen”, dijo a los estudiantes presentes, “porque la necesidad es que todos seamos ciudadanos del mundo”.

“Todo es internacional”, coincidió Gurría Treviño, “todo tiene aristas internacionales. [...] Van ser la generación que descubra que las fronteras son chiquitas; las fronteras de todos los países del mundo lo son, incluyendo las de nuestro país, a pesar de dos millones de kilómetros. La internacionalización no sólo es útil y práctica, sino que, además, es inevitable”.



Durante la charla, centrada sobre todo en su experiencia como secretario general de la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económicos (ODCE), el extitular de la Secretaría de Relaciones Exteriores (SRE) y exsecretario de Hacienda y Crédito Público (SHCP) —entre otros cargos de alta responsabilidad desempeñados— recalcó que esto no significa desconectarse de lo que sucede en nuestro país, sino ser conscientes de los efectos de situaciones y fenómenos en el mundo para estar completamente “conectados”.

Durante su periodo al frente de la OCDE (2006-2021), acuñó la frase “mejores políticas para una vida mejor”, que se empleó para que la ciudadanía en general pudiera tener una visión más clara de la labor de la organización.

“¿Qué sugiere esa frase? Que si las políticas públicas no generan un mejor nivel de vida, un mayor nivel de bienestar, entonces no valen mucho más que el papel en que están escritas”, detalló el economista por la UNAM.



El exservidor público abordó la forma en que impactaron a México y al mundo dos eventos globales: la pandemia por covid-19 y la invasión rusa a Ucrania, de la que indicó que “no es un evento aislado allá en Europa, significó un impacto en la exportación de trigo en el mundo, el 30 por ciento, el 25 por ciento de la exportación de maíz, un aumento de precios, inflación, tasas de interés, desaceleración económica”.

Abundó también —entre otros temas— sobre la importancia de relacionar el desarrollo económico con la agenda ambiental, con el cuidado de los recursos naturales y el combate al cambio climático acelerado.

La Semana estuvo conformada por más de 50 actividades, entre las que se pueden mencionar una serie de conferencias y talleres sobre diversos temas relacionados con el ámbito internacional, las cuales se llevaron a cabo, tanto de manera presencial como en línea, del lunes 11 al jueves 14 de septiembre.



Entre los invitados destacaron Milena Ivanova, excelentísima embajadora de Bulgaria en México; Noriteru Fukushima, excelentísimo embajador de Japón en nuestro país; y Antonio Chang, segundo secretario de la embajada de Perú en México.

Ivanova participó en la ceremonia de clausura del Festival, luego de sostener una conferencia magistral en la que tejió coincidencias entre Bulgaria y México en aspectos culturales, económicos, académicos y sociales. Recibió un reconocimiento y una medalla conmemorativa de manos del director de la Facultad de Contaduría y Administración.

